

Zeitschrift: Action : Zivilschutz, Bevölkerungsschutz, Kulturgüterschutz = Protection civile, protection de la population, protection des biens culturels = Protezione civile, protezione della popolazione, protezione dei beni culturali

Herausgeber: Schweizerischer Zivilschutzverband

Band: 53 (2006)

Heft: 6

Artikel: Le groupement de sécurité de Lancy se présente

Autor: Mathey, René

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-370456>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Une vue de la place de l'Esplanade (depuis la montgolfière).

JOURNÉE PORTES OUVERTES À LANCY

Le groupement de sécurité de Lancy se présente

Organisée par le GSL sur le site de l'Esplanade-Sud de la ville, cette journée a été suivie par un nombreux public de jeunes et moins jeunes. Elle a surtout permis à la population de se faire une idée plus précise de ce que recouvre le terme de Protection de la population et des partenaires qui y participent.

RENÉ MATHEY

La ville de Lancy est la vingt-deuxième ville de Suisse et la troisième commune du canton de Genève au niveau de sa population. A ce jour, elle compte plus de 27 000 habitants. Il est intéressant de savoir que Lancy comptait seulement 5000 habitants au début des années 1960. Son développement a donc été considérable au cours de ces quarante dernières années. Commune limitrophe à la ville de Genève, sa superficie est de 485 hectares. Regroupant le Petit et le Grand Lancy, la ville comporte également de nombreux espaces verts et une vie associative intense. C'est un peu le «village gaulois» de la fable, ce qui ne veut pas dire qu'elle n'est pas intégrée au canton, bien au contraire. C'est une ville qui a du caractère par la diversité de sa population et de ses activités. D'ailleurs, elle édite un journal (le Lancéen) qu'elle distribue à tous les ménages de la ville.

Les acteurs de la Sécurité à Lancy, qu'ils soient services communaux ou corps constitués, sont liés par une convention ratifiée par le Conseil administratif en 1994 déjà. Le but de cette convention est d'améliorer la capa-

cité d'intervention des autorités, services et organismes appelés à assurer la sécurité sur la commune, afin de maîtriser de manière optimale et coordonnée toutes circonstances exceptionnelles (accidents graves, sinistres, catastrophes, états d'urgence ou conflits armés).

Pour répondre au nouveau concept de protection de la population, la ville a décidé de mettre à jour sa convention. Par la même occasion, les sapeurs-pompiers inauguraient, eux aussi, un nouveau drapeau. Raisons largement suffisantes pour convier la population à



François Lance inaugure la journée portes ouvertes.



Pierre-André Bise, commandant de la PCi de Lancy.



Guy Progin, directeur adjoint de la Sécurité civile, et François Lance.



Une démonstration très convaincante des samaritains.



Tous les acteurs de la nouvelle convention liant les intervenants de la Sécurité de la ville de Lancy.



François Lance remet la nouvelle bannière aux sapeurs-pompiers (Eric Baud).



La musique municipale.



Démonstration d'un robot du Service de déminage du canton.



Tous les volontaires de la PCi pour cette journée.

s'associer, à se renseigner, voire à tester les différentes animations créées par le Groupe-ment de sécurité.

Précisons que le GSL réunit le Conseil administratif (CA), la Compagnie des sapeurs-pompiers (cp SP), l'Organisation de protection civile (PCi), le Corps des sauveteurs auxiliaires, la section des samaritains, le Service des agents de sécurité municipaux (ASM), le Service des parcs, promenades et maintenance (SPPM), la Défense générale, et l'Administration communale.

A l'occasion de cette journée portes ouvertes, l'OPC a également associé Polycom, le SIS de la ville de Genève, le détachement des spécialistes du déminage de la sécurité civile, la Musique de Lancy. Quant à la restauration sous la cantine, elle a été confiée (avec succès) à l'Association du collectif des Palettes.

Cerise sur le gâteau, une montgolfière (pilotée avec doigté par le professeur Landry) a permis de prendre un peu de hauteur.

Pour la partie officielle, il appartenait à François Lance, conseiller administratif en charge de la sécurité, d'apporter la voix des autorités: «Cette esplanade, sur laquelle vous vous trouvez, recouvre les voies souterraines de la T104, reliant l'autoroute de contournement de Genève à l'avenue des Communes-réunies. C'est cet emplacement qui fait l'objet d'un large débat sur le projet d'implantation d'un Centre socioculturel. [...] Si nous avons choisi ce lieu pour cette journée de la sécurité, c'est dans l'objectif de nous retrouver au plus près du plus grand nombre de la population lancéenne. Ce secteur de Lancy-Sud compte plus de 10 000 habitants.» Cette partie officielle a permis aussi d'inaugurer le nouveau drapeau des sapeurs-pompiers volontaires de Lancy (l'ancien datant de 1973). □